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Abstract (en)
The operating element (36) on the flap, door or such like controls a locking mechanism (23) formed on the body, frame (20) and such like in the form
of a locking bolt. The operating element is adjustable in relation to the body or frame (10).at right angles to that of the flap and door. The operating
element controls, on the inside of the flap or door, a locking mechanism consisting of a lever (32) and pivot mounted locking claw (42). the operating
element is in the form of a U-shaped handle whose sides fit into passages (11) in the flap or door.

Abstract (de)
Die Bedienung des Verschlusses wird dadurch wesentlich vereinfacht und eine sichere Verriegelung der Schließstellung dadurch erreicht, daß das
Verriegelungselement (23) an dem Korpus, Rahmen und dergleichen (20) als Verriegelungsbolzen ausgebildet ist, insbesondere für Möbel, daß das
Betätigungselement (36) zur Klappe, Tür oder dergleichen (10) verstellbar ist und auf der Innenseite derselben einen Verriegelungsmechanismus
aus Verriegelungshebel (32) und drehbar gelagerter Verriegelungsklaue (42) steuert, wobei in der Öffnungsstellung des Verschlusses die
Verriegelungsklaue (42) in einer Aufnahmestellung zum Einführen des Verriegelungsbolzens (23) gehalten ist und wobei in der Schließstellung die
Verriegelungsklaue den Verriegelungsbolzen hintergreift und der von dem Betätigungselement (36) verstellbare, abgefederte Verriegelungshebel
(32) die Verriegelungsklaue (42) in der Schließstellung verriegelt. <IMAGE>
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